

Resolución de la Asamblea General de Naciones Unidas:

# Contundente votación en la ONU contra la declaración de Trump sobre Jerusalén

Washington afirmó que no echaría pie atrás en su plan de ubicar su embajada en esa ciudad, que considera la capital de Israel, y amenazó con represalias.

ALBERTO MILLÁN

Con 128 votos a favor, entre ellos el de Chile, 35 abstenciones y nueve rechazos, la Asamblea General de Naciones Unidas aprobó ayer una resolución para condenar la decisión de Estados Unidos de reconocer a Jerusalén como capital de Israel. Un claro desafío frente a una medida que ha tensionado las relaciones entre Washington y el mundo islámico, que ha reaccionado en defensa de Palestina y el *status quo*.

La resolución, que no es vinculante y que exige a EE.UU. retractarse y no establecer una embajada en esa ciudad, fue apoyada con amplia mayoría, pese a las reiteradas amenazas de la administración de Donald Trump de recorte de ayuda a los países que respaldaran una acción propuesta por Turquía y Yemen.

El texto votado en la sede de la ONU en Nueva York establece que cualquier decisión sobre el estatus de Jerusalén, "no tiene fuerza legal, es nula y debe ser revocada". Además, afirma que la solución debe ser parte de un acuerdo de paz definitivo entre israelíes y palestinos.

Solo Guatemala, Honduras, Islas Marshall, Micronesia, Nauru, Palau y Togo se alinearon con Estados Unidos e Israel; mientras que se abstuvieron países como Argentina, Australia, Canadá, Colombia, Hungría, México, Panamá, Paraguay y Polonia. En tanto, 21 de los 193 Estados miembros estuvieron ausentes en la votación.

Por el contrario, estrechos aliados de EE.UU., como Reino Unido y Francia, fueron parte del centenar de países que apoyaron la resolución, evidenciando el aislamiento de la postura estadounidense frente al conflicto palestino-israelí.

"Ciento veintiocho contra nueve, esto es un duro revés para Estados Unidos", comentó a France Presse el embajador ante la ONU de Palestina —reconocida como Estado observador en el organismo—, Riyad Mansour, tras el resultado, que se sumó a una resolución similar que el lunes fue vetada por EE.UU. en el Consejo de Seguridad, pero que tuvo apoyo casi unánime.

Pese a la derrota en la ONU, los gobiernos israelí y estadounidense ya habían adelantado en la víspera de la votación que no echarían pie atrás en sus posiciones.



LA EMBAJADORA de Washington ante Naciones Unidas, Nikki Haley, amenazó con "recordar" a los países que apoyen la resolución en contra de su país cuando pidan ayuda a Estados Unidos.

## 128

votos de respaldo tuvo la resolución propuesta por Turquía y Yemen.

Entre los apoyos estuvieron estrechos aliados de EE.UU., como Reino Unido y Francia. Chile también la aprobó.

## 35

países se abstuvieron, varios de ellos positivamente por las amenazas de Trump, entre ellos, Canadá, México, Colombia y Argentina. Solo 9 Estados rechazaron la resolución.

"Jerusalén es la capital de Israel, lo reconozco o no la ONU. El Estado de Israel rechaza rotundamente la votación", dijo el Primer Ministro israelí, Benjamin Netanyahu.

"EE.UU. va a situar su embajada en Jerusalén (hoy en Tel

Aviv). Eso es lo que los estadounidenses quieren que hagamos. Y es la decisión correcta. Ningún voto en la ONU hará una diferencia", señaló, por su parte, la embajadora norteamericana ante Naciones Unidas, Nikki Haley. Además, la diplomática advirtió que su país "recordará" a los Estados que apoyaron la resolución cuando estos pidan ayuda a Washington. Una amenaza que si se concreta, tendrá que ser aplicada contra la mayoría de los países.

"Todas estas naciones que toman nuestro dinero y después votan contra nosotros en el Consejo de Seguridad o la Asamblea", había alegado en la semana Trump, quien el 6 de diciembre anunció su decisión sobre Jerusalén. "Vamos a observar esos votos. Déjenlos votar contra nosotros. Ahorremos mucho. No nos importa", añadió.

Esas amenazas fueron ninguneadas previo a la votación por el Presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdoğan, aliado de EE.UU., pero uno de los principales opositores a la posición de Washington sobre Jerusalén.

"Sobre todo no vendan su voluntad por un puñado de dólares", dijo desde Ankara, antes de que su país y otros aliados de EE.UU. en Medio Oriente, como Arabia Saudita, Jordania, Pakis-

tán y Egipto, apoyaran también la resolución, irritados por la posición de la Casa Blanca.

"La administración Trump ha formalizado una división de facto ya existente en el mundo entre aquellos que creen en la solución de los dos Estados y aquellos que apoyan incondicionalmente a Israel como un Estado judío", con lo que EE.UU. "perdió la cara como mediador en el conflicto del Medio Oriente", comentó a "El Mercurio" Andreas Krieg, del Kings College de Londres, quien cree que las amenazas iban dirigidas a países como Egipto y Pakistán, "que reciben miles de millones de ayuda". "Pero la administración Trump necesita a ambos países para luchar contra el Islam radical. Entonces sería imprudente cortar la ayuda militar allí. Creo que está tratando de asustar a los socios, sin pensar realmente en tomar ninguna medida", añadió.

Pese a la "línea verde" —fijada en 1949 como límite entre territorios palestinos e israelíes—, Jerusalén Este, de mayoría palestina, fue anexada en 1967 por Israel, decisión que no ha sido reconocida por la comunidad internacional. Israel considera la totalidad de Jerusalén como su capital, mientras los palestinos desean el este de la ciudad como la capital de su futuro Estado.



## Jefe del Pentágono en Guantánamo

El secretario de Defensa, James Mattis, visitó ayer la base naval estadounidense en la Bahía de Guantánamo, Cuba, para desear felices fiestas a los militares apostados allí, en el primer viaje de un jefe del Pentágono en casi 16 años. La visita ocurre en medio de la incertidumbre sobre qué hará el gobierno de Donald Trump con la prisión donde hay 41 presuntos terroristas.

## FRANCIA: 14,4%

ha subido desde inicios de este año a la fecha la llegada de turistas extranjeros a París y sus alrededores (unos 28,2 millones de personas), después de un bienio de baja a raíz de los atentados yihadistas. "Nos encaminamos hacia un récord", dijo ayer a AFP Frédéric Valletoux, presidente del Comité Regional de Turismo de la región parisina.

## FRANCIA: INTEGRACIÓN Macri: "El Mercosur es el bloque más proteccionista del mundo"

El Mercosur proclamó ayer su voluntad de apertura comercial en un mundo cada vez más tentado por el proteccionismo, al cierre de la cumbre presidencial celebrada en Brasilia.

"El Mercosur es el bloque más aislado y proteccionista del mundo y eso profundizó la pobreza en nuestros países", advirtió Mauricio Macri, Presidente de Argentina, país que junto con Brasil, Paraguay y Uruguay hacen parte del grupo. Venezuela está suspendida.

Este bloque parece estar a las puertas de cerrar un acuerdo de libre comercio con la Unión Europea (UE), tras décadas de negociaciones, y tiene en agenda otros, entre ellos, con la Alianza del Pacífico (Chile, Colombia, México y Perú), Canadá, Singapur y Corea del Sur.

## ARGENTINA: Tribunal confirma procesamiento de Cristina por encubrimiento

Un tribunal de alzada de Argentina confirmó ayer el procesamiento y la prisión preventiva dispuestos sobre la ex Presidenta Cristina Fernández por presunto encubrimiento a terroristas, informaron fuentes judiciales.

La Cámara Federal ratificó las medidas que había adoptado el 7 de diciembre pasado el juez Claudio Bonadio y que la ex Mandataria apeló días después.

Además de procesarla, Bonadio ordenó detener a Fernández, actual senadora, por el presunto encubrimiento, a través de un pacto con Irán, de los ciudadanos de ese país acusados del ataque a la mutual judía AMIA en 1994.

Pero como Fernández (2007-2015) tiene fueros parlamentarios tras haber asumido este mes una banca en el Senado, el juez solicitó a la Cámara Alta que le despoje de esa protección.



LA EX PRESIDENTA tiene fuero parlamentario, ya que es senadora.

## Discurso anual de Navidad: Papa critica a los "traidores" en el seno de la Curia Romana

El Pontífice ha visto sus prometidas reformas en la Iglesia Católica entorpecidas por visiones más conservadoras.

AMANDA MARTON RAMACIOTTI

El Papa Francisco realizó ayer uno de sus más duros discursos navideños dirigido a la Curia Romana, en el que advirtió sobre el peligro de los "traidores de la confianza" que obstaculizan sus reformas en los órganos de Gobierno de la Santa Sede.

"Reformar Roma es como limpiar las esfinges egipcias con un cepillo dental", dijo el Pontífice, citando al clérigo belga Frédéric-François-Xavier De Meroode. "Se necesita paciencia, dedicación y delicadeza", añadió.

Francisco, que en marzo cumple cinco años desde que fue elegido como el primer Papa latinoamericano, busca reformar a la Curia dominada por italianos para llevar a la jerarquía de la Iglesia más cerca de sus miembros.

Ayer, lamentó "el cáncer que corroe la entidad: 'estar encerrados en sí mismo', y no estar conectados con la realidad del mundo. El Papa también busca sacar a la Iglesia de escándalos sexuales y financieros que marcaron el pontificado de su predecesor, Benedicto XVI.

Los sectores más conservadores de la Iglesia, liderados por el cardenal alemán Gerhard Müller, ex guardián del dogma, se-

resistieron al cierre, fusión o reformulación de algunos departamentos. Müller fue sustituido de su cargo en julio, por no concordar con la visión de Francisco de una iglesia más inclusiva, consignó Reuters.

En junio, Libero Milone, primer revisor general de las cuentas de la Santa Sede, renunció y luego afirmó que había sido obligado a salir del cargo debido a que había descubierto irregularidades, pero el Vaticano afirmó que había estado espionando a sus superiores. En noviembre, Giulio Mattiotti, subdirector del banco del Vaticano, fue despedido bajo circunstancias que no han sido explicadas.

"Francisco dejó claro que todavía hay miembros de la Curia que no concuerdan con su discurso, y que espera que ellos se 'conviertan': esto es una clara advertencia de que su paciencia no es infinita y que la misma misión de la Iglesia está en juego", dijo a "El Mercurio" Austen Ivereigh, autor de "El Gran Reformador: Francisco, Retrato de un Papa Radical". Añadió que el Pontífice dejó claro que la Curia "no existe solo para servir al Obispo de Roma, sino a todos los obispos".

El Pontífice ha visto sus prometidas reformas en la Iglesia Católica entorpecidas por visiones más conservadoras.

El Pontífice ha visto sus prometidas reformas en la Iglesia Católica entorpecidas por visiones más conservadoras.

El Pontífice ha visto sus prometidas reformas en la Iglesia Católica entorpecidas por visiones más conservadoras.



## Atropello "deliberado" deja 19 heridos en Melbourne

Un hombre de origen afgano atropelló ayer en un jeep a una multitud de personas en una céntrica calle de Melbourne, la segunda ciudad más grande de Australia, dejando al menos 19 heridos. Según la policía local, no hay indicios que apunten a un atentado terrorista, aunque habló de un "acto deliberado". El detenido posee un historial de enfermedades mentales y abuso de drogas, y fue arrestado en 2010 por asaltos menores.

## Cuba: Raúl Castro aplaza dos meses salida de la presidencia

El régimen comunista movió de febrero a abril la fecha por daños del huracán Irma.

FRANCE PRESSE

El Parlamento cubano pospuso ayer por dos meses el proceso para elegir al sucesor presidencial de Raúl Castro, que ahora será el 19 de abril y no en febrero, debido al retraso por los daños del huracán Irma.

"Es conocido por todos las catastróficas consecuencias que trajo para la nación el fenómeno meteorológico, lo que dio lugar a la entrega inmediata y priorizada de todos los esfuerzos y recursos del país para recuperarlos", dijo el presidente de la Comisión de Asuntos Constitucionales, José Luis Toledo.

Irma afectó Cuba en septiembre, dejando 10 muertos y millonarias pérdidas.

Aunque Castro dejará la presidencia, seguirá como secretario general del gobernante Partido Comunista y jefe de las Fuerzas Armadas. El actual vicepresidente Miguel Díaz-Canel es mencionado como sucesor.

El 19 de abril, Cuba celebra la victoria sobre la invasión anti-castrista de Bahía de Cochinos.



LA CURIA es el sistema nervioso central de la Iglesia, con 1.200 millones de fieles, y cuyos miembros tienen que concretar las decisiones de Francisco.